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Convegno a Palazzo Riccardi sulla 167 

La legge sulle aree 
a Bologna e Firenze 

Commissione LL.PP. 

Pieraccini face 
sulla legge 
urbanistica 

Scialba esposizione del ministro sul programma 
del suo dicastero — Una dichiarazione del 

compagno De Pasquale 

II ministro Pieraccini ha 
esposto ieri alia commissio
ne Lavori pubblici della Ca. 

. mera il programma di at
tivita del suo dicastero per 
rimmediato futuro. Dopo 
aver lamentato Pinadegua-
tezza delle strutture del mi-
nistero. la mancanza di tec, 
nici sia al ccntro che alia 
periferia, la pesantezza del
le procedure e l'inefficienza 
del controlli. 11 ministro ha 
elencato le necessita che il 
paese presenta nel vari set-
tori dl competenza del 
LL.PP. Per i porti, per la 
viabilita, autostradale e or-
dinaria, per i fiumi. per gli 
ospedali. per Pedilizia resi-
denziale. per la scuola, per 
gli acquedottl. le fognature 
e le pubbllche calamita. 11 
ministro ha elencato le de-
cine e migliaia di miliardi 
che sarebbero necessari. pro-
spettando. per ognuno di 
questi problem!, l'intenzione 
di vara re dei - piani » setto. 
riali o di rifinanziare le leg. 
gi gia 'esistenti. 

Alia fine dl questa lunga 
esposizione, il ministro Pie
raccini ha quindi tugacemen-
te accennato alia necessita 
dl una programmazione de-
gli Investimenti in opere 
pubbllche, senza tuttavia 
precisare le scelte che deb-
bono essere operate. Sulla 
legge urbanistica, il ministro 
ha sorvolato, ammettendo, 
tuttavia, di non avere man-

ro delusi. Ci attendevamo 
che il ministro dei LL.PP. 
proponesse alia commissione 
le scelte essenziali che il go
verno di centro sinistra ln-
tende fare nel settore delle 
opere pubbllche per ottenere 
dal Parlamento alcuni Indi-
rizzi da far valere in sede 
di programmazione. Ci siamo 
Invece trovatl dl fronte ad 
un piatto riassunto delle no
te trasmesse al ministero dai 
direttorl generali, senza in-
dlcazloni di che cosa si pud 
oggi e si pensa di fare, in 
direzione delle opere pub-
bliche indispensabili ad un 
diverso tlpo dl sviluppo eco-
nomlco. 

- Speravamo che Ponore-
vole Pieraccini esponesse in 
via preliminare i risultati 
del lavoro minlsteriale rela-
tivo alia legge urbanistica. 
II silenzio assoluto su tale 
materia, che gia da tempo 

dovrebbe essere deflnita. con-
ferma la voce di un tenta-
tivo di insabbiamento 'di 
quella che fu progettata co
me una delle principal! ri-
forme del governo Moro-
Nenni. In parte, tuttavia, era 
lecito attendersi che 11 Mi
nistro dicesse qualcosa di 
preclso sul piano congiuntu-
rale e a proposito delle ini-
ziative immediate, che or-
mai tuttl invocano, per la 
edilizia popolare ed econo-
mica. Per il pre-finanzia-
mento della legge 167, per il 
credito alle cooperative edi-

tenuto Pimpegno assunto in • lizie, per Pimmediata attua 
una precedente riunlone in 
quanto In commissione mlni-
steriale non ha ancora licen-
ziato il disegno di legge ur
banistica. 

«I1 piu e fatto — ha af-
fermato tuttavia Pieraccini 
— ora manca solo la veste 
giuridica ». 

II compagno Pancrazio De 
Pasquale ha cosi commenta
te la esposizione del mini
stro: * Siamo rimastl davve-

zione delle due unlche leggi 
sulla edilizia popolare (la 
legge 60 e la 1460) nessun 
impegno concreto, nessuna 
decisione gia adottata. Solo 
un " si vedra". La discus-
sione sulle comunicazloni del 
ministro avra luogo giovedl 
prossimo e i deputatl comu-
nisti daranno tutto il loro 
contributo per far aderire il 
dibattlto alle reali esigenze 
del paese*. 

Dibattito fra gli assessori all'urbanistica 
dei due Comuni - Soltolineala la necessita 
di inveslire le aree di sviluppo urbanislico 

semiperiferiche e centrall 

Dalla nostra redazione 

Camera 

PCI: potenziare 

le cantine socials 
La seduta di ieri a Montecito-

rlo e stata dedicate all'esame 
della legge che delega al gover
no la potesta di emanare norme 
in materia di repressione delle 
frodi dei mosti. vini e aceti. Nel-
la discussione, che era iniziata 
la scorsa settimana. e ieri inter-
venuto il compagno MAGNO, il 
quale ha riconosciuto la neces
sita di una nuova legge in ma
teria. ma si e dichiarato avver-
so alia delega al governo. 

Inoltre. ha proeeguito il com
pagno Magno. e chiaro che una 
legge non basta. se ad cssa non 
si accompagnano una lotta in-
cessante contro le mistiflcazioni. 
una radicale azione in favore 
della viticoltura — che costi-
tuisce uno dei settori piu in 
ens i della nostra agricoltura — 

. e il potenziamento della libera 
, cooperazione. 

Sullo stesso argomento hanno 
preso la parola. favorevolmen-

>te alia delega. I dc . SCARA-
: SCIA. Francesco FABBRI e DE 

LEONARDIS e Ton. Paolo AN-
i GELINO, del PSIUP. il quale si 
• e dichiarato contrario alia de-
i lega e ha illustrato alcuni pnn-
j clpi fondamentali per la pro-

tezione della produzione vmi-
' cola itahana. 

AU'inizio della ceduta il com-
i pagno ASSENNATO aveva n-

cordato con commosse parole il 
compagno Giuseppe Imperiale. 

• recentemente scomparso. che fu 
per piu legislature eletto a'.la 

. Camera e al Senato. ricordao-
done la vita di militante comu-
nista e di combattente antifa-
scista. 

Alia commemorazione si so-
no associati il compagno DI 

' NARDO per il gruppo sociali-
• «ta, Ton. FERRARI AGGRADI 
. per il governo e il presidente 

deU'Assemblea. H compagno 
Pietro AMENDOLA ha quindi 
commemorato i sette bersaglier. 

. periti ieri in un tncidente pres-
j so Salerno e ha chiesto al go

verno di svolgere una accurata 
indagine per appurare eventua-
li responsabilita. 

Alia fine della seduta il com
pagno PEZZINO ha sollecitato 
la presidenza a mettere all'or-
dine del giorno la mozione pre-
sentata la scorsa settimana dal 
gruppo comunlsta, che chiede 1* 

. convocazione di una conferenza 
lie sulla emigrazione. 

Approvata ieri 

Legge per 
i perseguitati 

antifascist! 
La Commissione affari in-

terni della Camera, nutiita in 
sede legtslativa. ha approva-
to una proposta di legge a fa
vore dei perseguitati pohtici 
antifascist] o razz-.ali e dei lo
ro familian superstiti 

II periodo di ammissione 
delle domande e stato st&oi-
bto per un anno II gruppo 
oomunista aveva proposto che 
non vi fossero limiti di tem
po per ragioni moraii, politi-
che e tecmche (tra cut quella 
dell*analogia con la decisione 
presa due anni fa dal Parla
mento per le pensioni di guer-
raJ. II relatore Gagliardi (dc). 
il sottosegretano on. Amade>. 
il presidente della Confirms-
s.one on Ricc.o e gli altri de
putatl intervenuti non hanno 
potuto non noonoscere la va
lidity della proposta sostenu-
ta dal compagno on. Serban-
d:ni. Essi per6 hanno so3*.e-
nuto che se si fossero tolt. i 
limit i di tempo, sarebbe stato 
necessario rinviare la propo
sta di legge alia Commissio
ne bilanc:o per il parere suila 
spesa e sulla copertura fman-
ziaria. ntardandone qumdi la 
approvazione. 

I compagni Serbandini. Ve-
stri e Lajolo hanno contestato 

dandu 

FIRENZE. 26 
Ora che dalla fase di elabo-

razionc dei piani si deve pas-
sare a quella di attuazione. 
quail problemi solleva la leg
ge 167 e quali prospettive si 
aprono per una nuova politica 
urbanistica nel nostro paese ? 
In che modo tale Jegge • puo 
dlventare importante strumen-
to nella lotta contro la pro-
prleta fondiarla ? Quale rap-
porto deve potqrsi stabilire fra 
1'attuazione di questa legge ed 
una politica di riforme strut-
turali? A quali scelte sono chla-
mati governo ed Enti Locali.' 

A tuttl questi interrogativi ha 
tornito una prima, interessante 
risposta. il convegno svoltosl a 
Palazzo Riccardi sui valori e 
sui limiti della « 167». pro-
mosso (lall'Unione Inquilini e 
dalla Lega dei comuni denio-
eraticl, al quale hanno par-
tecipato gli architetti Giusep
pe Campos Venuti e Edoardo 
Detti. rispettivamente assesso-
re alia urbanistica dei Comu
ni di Bologna e di Firenze. La 
presenza dl un foltissimo pub-
blico. di sindacl, di amminl-
stratori. di architetti. di Pre
sident! di cooperative (erano 
present!, fra gli altri. Ton. Bar-
blerl. che ha introdotto il di
battito. gl! assessori provincial! 
Blcchi. Boccia. Morales, gli as
sessori comunali Marcnettl, ex 
socialdemocratico, Bausi, d c . 
il sindaco di Prato. e i sin
dacl ed amministratori di tut-
ta la provincia) ha teso a sot-
tolineare l'importanza del pro-
blema affrontnto e le attese 
che 1'attuazione della -167 - su-
seita ovunque. 

II convegno. che sara segul-
to a breve scadenza da un nuo-
vo incontro. ha messo a fuoco. 
innanzitutto, il carattere con-
glunturale di questa legge. la 
quale, per poter incidere ef-
ficacemente nella realta italla
na. ed intaccare il regime pri-
vatlstico del suolo, richiede 
determinati modi di interpre-
tazione e di Intervento da par
te degli Enti Locali, e,-' parti-
colarmente. da parte del go
verno. Campos Venuti ha in-
fatti affermato come gli Enti 
locali che intendono dirigere 
effettivamente to sviluppo del
le citta e far assumere all'in-
tervento pubblico un precuo 
modello di riferimento per la 
edilizia privata. non debbano 
dare una interpretazione tra-
dizionale. meccanicistica. re-
strittiva alia - 167 ». ma, al con
trario. debbano applicare il cri-
terio della - massimizzazione ». 
investendo le aree di sviluppo 
urbanistlco semiperiferiche e 
centrall. per un inserimento 
positlvo dei piani nella vita 
sociale: a questi criteri si at-
tlene il piano «167» predi-
sposto a Bologna, il quale agi-
sce in dlversi settori - urbanl, 
con interventl dl media dimen-
slone. intessendo una serrata 
dialettica con l'attuale conte-
sto urbano e con la stessa co
rona dei comuni conterminL 
Questo rapporto con i Comuni. 
e. anzl. uno del punti essen
ziali. affrontati collegialmente 
dal Comune dl Bologna e dal
le amministrazioni limitrofe. al 
fine dl reallzzare una redlstrl-
buzione di carattere residen-
ziale e produttivo, corrispon-
dente. anticipatrice anzi, del 
necessario processo di decen-
tramento. 

Mentre il piano * 167 - del 
Comune di Bologna investe 755 
ettari di terreno (cosl ripar-
titi: 43 per cento per superfice 
residenziale ed il 57 per cento 
per aree urbanizzate. totale va-
ni: 131 mila). la previsione glo-
bale di ineremento demografi-
co-residenziale e. per il ca-
poluogo. e per i dodici comuni 
minori obbhgati a predisporre 
i piani «167 >. di 600 mila vani 
(quart ro mila ettari) che com-
portera una spesa totale di 
440 miliardi. 

Ad un impegno. quindi. VP-
ramente notevole dell"Ente lo
cale sul piano qualitativo e 
delle scelte urbanistiche. che 
rompe in modo decisivo con i 
criteri classisti sin qui seguiti 
nell'approntamento dei piani di 
edilizia sowenzionata cd In-
tacca il caotico processo spon-
taneo di sviluppo dei centri 
urbanu awenuto sctto la spinta 
di interessi speculativi e pri-
vatistici. occorre un impegno 
corrispondente sul terreno del
le scelte politiche a livello go-
vernativo: sia attraverso 1'ado-
zione di misure legislative at-
te ad istituzionalizzare queste 
scelte. sia attraverso misure fi 
nanziarie atte a garantirle. 

Campos Venuti, sofferman 
dosi particolarmente su questi 
due aspetti del problema. ol-
tre a riaffermare la necessita 
che i terreni soggetti ad espro-
prio debbano essere pagati al 
prezzo del valore venale an 
tecedente al 1958. ha sottoli 
neato come per far fronte al 
grande impegno finan7:ario che 
comporta 1'attuazione dei -pia
ni 167-. sia da respingere il 
criterio delle »leggi special! ». 
degli stanziamenti dello Stato 
a fondo perduto. e sia invece 
da sostenere e portare avanti 
il criterio della concessione dei 
mutui agli Enti locali che prc-
suppone una nuova divisione 
delle entrate: a! nuovt compiti 
degli Enti locali. deve corri-

mazione dei piani - 167 •>, non 
si discosta da quella del Co
mune di Bologna: l'assessore 
Detti. illustrando la -167». ha 
infatti, indicato come tali piani 
impegnino maggiormente lo 
nrce di sviluppo. e tendano ad 
una riquallficazione dei siste-
mi urbanisticl degradati (la 
- 167 - investe 300 ettari. dl cui 
il 32 per cento destlnatl a su
perfice residenziale ed il 68 
per cento alle aree urbanizza
te; abitanti: 41 mila; nella pro
vincia essa investe 900 ettari). 

Detti, ricollegandosi alle po-
slzloni teoriche enunciate da 
Campos Venuti, ha indicato la 
opportunity di indirizzarsi. nel
la produzione edilizia, verso la 
realizzazione di unita abltati-
ve organlche e ha rlvendicato 
la istituzione, nella prossima 
legge urbanistica. del diritto 
di superficie, scomparso dagli 
accordi programmntici dell'at-
tuale governo. • 

Ciapetti. sindaco di S Ca-
sciano. ha chiesto che le misu
re congiunturali — che 6i deb-
bono muovere In direzione di-
versa da quella attuale — si 
trasformlno immedlatamente in 
finanzlamenti per l'attuazione 
delle - 167 ». II convegno. dun 
que. ha posto la necessita che 
si intervenga yubito per ga-
rantire 1'attuazione della - 167 » 
e si predisponga una nuova 
legge urbanistica, che abbia i 
conienuti gia accennatl. 

Marcello Lazzerini 

Sommerse da un dissesto che supera i 4 miliardi 

Avellino: clamoroso fallimento 
di4societa 
di trasporti 
L'AGITA ha travolto nel crollo la 
S0METRA, la SAS e la Ventura - Oscu-
ri retroscena e responsabilita politiche 

E' il tema della grande mostra sovietica 

che si aprird il 21'.: marzo a Gehova 

«Un giorno di 
vita rieiPXJRSS » 
Sei navi hanno trasportato il materiale - Presente Gagarin 

PCI • PSI - PSIUP 
confermano la 
Giunta a Terni 

TERNI. 26. 
II Consiglio comunale di Ter

ni ha riconfermato la giunta 
nttualnicnte in carica lino alia 
scadenza elettorale. prendendo 
atto della cobtitu?ione del grup
po consihare del PSIUP e della 
presen/a in Giunta di un as-
sessore aderente al nuovo par-
tlto socialista. La composlzione 
di una giunta PCI-PSI-PSIUP 
e stata accettata non senza ri-
serve da parte dei dirigenti del 
PSI. E' stata comunque respin-
ta la manovra della Democra-
zla Cristiana tendente a provo-
care le dimlssioni della giunta 

II sindaco, concludendo il di
battito provocato dalla forma-
zione del gruppo del PSIUP, al 
quale ha aderito il consigliere 
radicale. ha affermato che la 
maggioranza adempira sino alia 
scadenza del mandato eletto
rale ai doveri assunti dlnanzi 
aU'opinione pubblica. 

Commissione antitrust 

Sara interrogate 

I'ex presidente 

della Federconsorzi 
Costituiti tre gruppi di lavoro per il 

settore cementifero 

La commiss ione antitrust 
riunitasi ieri. accogliendo la 
proposta della presidenza, 
ha deciso di far chiamare 
per un interrogatorio il dot -
tor Costa presidente d i m i s -
sionario della Federconsorzi. 
U dottor Costa verra inter-
rogato in base al quest iona-
rio che fu sottoposto a suo 
tempo al rag. Mizzi, l ibero 
restando ogni commissario 
naturalmente di aggiungere 
tutte l e domande che riterra 
opportune in sede di inter
rogatorio. 

L'interrogatorio del dot-
tor Costa e stato fissato per 
la giornata di mercoledi 11 
marzo. Mercoledi della pros-
sima sett imana invece la 
commissione anti-trust in -
terroghera il dottor Uome-
nico Miraglia funzionario 
del ministero deH'agricoltu-
ra e attuale presidente del 
col legio smdacale della Fe
derconsorzi-

La commissione anti trust 
nella stessa seduta di ieri ha 
deciso anche di costituire 
nel suo ambito tre gruppi di 
lavoro che si " occuperanno 
uno del la elabDrazione di 
proposte conclusive per il 
settore cementiero: un altro 
della indagine specifica nel 
settore dei farmaceutici: il 
terzo dei problemi relativi 
airautofinanziamento del le 
imprese private. -

I quesiti che saranno ri-
volti al dottor Costa riguar-
dano tra l'altro le aziende di 
cui la Federconsorzi e pro-
prietaria o partecipante, le 
ragioni che hanno condotto 
la Federconsorzi a s tr inge-
re accordi con societa pro-
duttrici di concimi. ant ipa-
rassitari. acrittogamici. trat-
tori e macchine agricole. la 
attivita creditizia della Fe
derconsorzi. la sua posizione 
di mercato. e i rapporti tra 
la Federazione e » Consorzi 
agrari. 

Dalla nostra redazione 
' GENOVA. 26. 

Tutti i * tmmeri» piu furiosi 
del circo di Alosca in uno spet-
tacolo deslinato a jar epoca 
costituiril, la sera del IS marzo. 
il biylietto da visita per la 
esposizione industnale e com-
mcraale sovietica che apnrA i 
suoi buttentt tre giorni dopo, 
il pomerifipio di sabato 21, nei 
padialwni della Ftera del Mare. 

L'esposiztone sovietica sara la 
piu importante fra le tnostre 
che un Paese straniero abbta 
mui rcalizzato in Italia: su una 
superficie di circa 25 mila me-
tn quad rati saranno lujuttt 
esposti prodotti e matertali van 
per oltre 1500 tomteUute. Gran 
parte del materiale e gia giunto 
a bordo di quattro navt e le 
ultime - casse sono attese con 
altri due pirosca/i profententi 
da Odessa. 

E' da una settimana comun
que che i lavori di allestimen-
to fervono sotto le volte dei 
died padiolioni: oltre ad un 
gruppo di operai itattani si tro-
vano in fiera una sessantina di 
spacialisti souietici, destinati ad 
cutnentarc, per il giorno della 
apertura dellesposizione, sino a 
duecento unitd. Gid da queste 
ci/re i lettori possono quindi 
farsi un'idea dell'importanzn dt 
questa iniziativa sovietica e 
dell'impegno economico. orga-
nizzalivo e politico che ha rl-
chicsto. 

* 1 rapporti commerciali fra 
i nostri due Paesi — ci ha delta 
nel corso di una intervista I'in-
gegner Pavel Cerviakov, dtret-
tore della mostra — stanno au-
mentando. 

' L'interscambio e quadrupH-
cato nel corso degli ultiml cin
que anni e Vaccordo commer
cial firmato recentemente la-
scia sperare in un ulter'tore 
aumento del 50 per cento. Sia~ 
mo in rapporti con oltre 500 
dt'tte ttaliane ed altre tratta-
tive sono in corso per strin-
gere ulteriori legami commer
ciali. Sotto questo profilo la 
mostra sovietica offrira un pa
norama completo della nostra 
produzione, dagli articoli di ar-
tigiunato sino ai cervclli elel-
trontci, alle macchine utensili 
completamente automatizzate. 

' Agli effetti di un ulteriore 
sviluppo del commercio e delle 
Tclazioni fra i nostri due Paesi 
ci sembra inoltre importante 
mostrare quali siano le basi eco-
nomiche e socialt del nostra 
modo di uiuere. £' per questo 
che alia mostra verranno alle-
siiti padigliont dedlcati intera-
mente ai servizi socialt, al la
voro, alia scuola, alle ricerche 
scientifche, al " tempo hbero ". 
alle arti. Ci sara anche. ripro-
dotto in spaccalo, un intero al-
loggio del tipo oggi costruito 
in scrie, regolarmente ammo-
bthato, e arredato con tutti gh 
oggetti necessari alia vita di 
ogni giorno per un piccolo nu-
cleo familiare -. 

I visitatori della mostra po-
tranno veramente avere la sen-
sazione di trascorrere una in-
tera giornata nell'URSS: avrun-
no a loro disposizione anche un 
nstorante nel -quale saranno 
serriti i piatti fipici delle rarie 
Repubbliche dell'Unione, c dei 
banchi ai quali potranno essere 
degustate le specialita piu no
te 

Chi vorrd potrd anche por-
tarsi a casa qualche - souce-
nir», dato che saranno posti 
tn vendita dischi, macchine fo-
tografiche, francobolli, oggetti 
delVartigianato, qucdri, scultu-
re, libn ed altri oggetti. 

I cisitutori inoltre potranno 
renderst conto di persona del 
modo in cut molti oggetti — 
specie delVartigianato artistico 
— sono creati: dai piu famosi 
ccntn ucrami e bielormsi oer-
ranno a Genova decoratori dt 
scatole laccate, intogltatori di 
legno « maestri ceramisti che 
per tutta la durata della mostra 
lavoreranno per il pubblico e 
daranti al pubblico. 

Molta attesa e'e, ovviamente, 
per quella parte delta tndustria 
sonictica che ha reso possibile 
le presttgiose conquUte astro-
nautiche: non a caso ali inaugu-
razione della mostra, oltre al 
pice Primo miniitro dell'URSS 
Alexei Kossighin. invitato u//i-
ciclmente dal nostro ambascia-
tore a Mosca Alberto Straneo, 
sera presente. con tutta proba
bility. anche Gagann in sosti-

Un programma, come si vede, 
estremamente interessante e in 
grado di soddisfare tutte le pos-
iibili esigenze di una migliore, 
reciproca conoscenza. 

- Vorrei quindi inpiare ai let-
tori de V " Unita " — ha con-
cluso Vtngegner Cerviakov — 
il piii cordwla saluto c un in
vito: venite a visitarci! -. 

Piero Saletti 

University di Roma 

Prolusione 
di Santo 

Maiiarino 
Ieri il professor Santo Maz-

zarino. ordinario di storia ro-
mana nella Facolta di Lettere 
dell'Universita di Roma, ha 
inaugurato il suo insegnamento 
con una brillante prolusione su 
«La piu antica Universita di 
Roma e la moderna problema-
tica della storia romana ••. 

II nuovo titolare della cattc-
dra di storia romana. presen-
tato dal preside prof. Ghisal-
berti. ha ricostruilo le figure 
dei grandi maestri di sofistica 
e di retorica neU'Ateneo di Ro
ma nell'eta degli Antonini, ri-
velando le connessioni tra in
segnamento .< universitario » e 
politica c problemi sociali in 
quell'epoca nella quale la so
cieta antica. basata sulla schia-
vitu. era gia entrata nella crisi 
che doveva portarla presto al 
dissolvimento. Con originalissi-
ma visione storica Toratore hâ j 
poi mostrato come, accanto al 
l'insegnamento ufficiale e im 
periale, impartito da dotti so 
fisti (e retribuito con 100.000 
sesterzi all'anno!). fosse sorta 
in quegli anni, una cattedra ben 
piu umile. la cattedra di Pietro. 
dalla quale la voce delle forze 
rivoluzionarie del cristianesimo 
annunciavano la nascita di una 
societa nuova destinata a suc-
cedere all'antica. 

La dotta e brillante esposi
zione c stata a lungo applaudita 
e ha suscitato vi\aci comment i ! t u ? t o ^ e dell'astro'nauta Volenti-

A Roma 
la delegazione 

del PC 
olandese 

Sono giunti oggi a Roma i 
compagni Paul De Groot. presi
dente del Comitato centrale del 
partito comunista olandese e J. 
Wolff membra deU'Ufflcio poli
tico. attualmente In Italia eu 
invito del Comitato centrale de! 
PCI. Al loro arrivo alia sta-
zione Termini, i due dirigenti 
del partito comunista olandese. 
che erano accompagnati dal se-
gretario regionale del PCI per 
l'Emilia. Minna, e dal compagno 
Orlandi. sono stati ricevuti dai 
compagni Arcangelo Valll mem-
bro della Commissione centrale 
di controllo e Rima Trevi della 
sezione esteri del Comitato cen
trale. 

In 6erata. i compagni De 
Groot e Wolff hanno avuto in-
contri con il compagno Ugo 
Pecchioli della Direzione del 
PCI, il compagno Giuliano Pa-
jetta, responsabile della sezione 
esteri e Ranuccio Bianchl Ban-
dinelli. membro del Comitato 
centrale. 

La delegazione del P.C. olan
dese era giunta in Italia il 20 
febbraio. accolta alia stazionedi 
Milano dal compagno Armando 
Cosfiutta membro della Direzio
ne del PCI e segretario regiona
le della Lombardia. Durante il 
soggiorno milanese, i compagni 
olandesi hanno avuto incontri 
nella nuova sede della Federa
zione con I compagni Torto-
rella. Milani e altri dirigenti 
della organizzazione di partito. 
Hanno visitato sezioni. hanno 
partecipato alia manifestazione 
per il 40° dell'Unitd col compa
gno Togliatti e sono stati rice
vuti al Comune di Sesto San 
Giovanni dal sindaco compagno 
Carra. 

I compagni De Groot e Wolff 
hanno poi visitato Bologna, do
ve sono stati ricevuti al Co
mune e alia Provincia. Nel cor
so del loro fioggiorno hanno a-
vuto anche conversazioni co! 
compagno Mlani. membro della 
Direzione del PCI e segretar.o 
regionale e Fanti. 6egretario 
della Federazione di Bologna e 
hanno visitato la scuola di par
tito e una Casa del popolo. 

Nei giorni scorsi. la delega
zione del partito comunista o-
landese si incontrera con una 
delegaz.one del CC del PCI. 

Nostro servizio 
AVELLINO. 2G 

Un dissesto di proporzioni 
imponenti per una cifra di-
chiarata finora che supera i 
4 miliardi e 300 milioni, e 
sfociato ieri sera in una sen-
tenza dichiarativa di falli
mento emessa dal trlbunale 
civile di Avellino (presiden
te dott. Gerarde Petruzziello. 
giudici dott. Armando Gallo 
e Lorenzo Crescitclli) a ca-
rico della SpA Agita (Azien-
da generale industria traspor
ti automobilisticP con sede in 
Avellino. Nel fallimento dcl-
l'Agita sono state travolte an
che la Sometra (esercente le 
ferrovle e autolinee urbane 
ed extra urbane di Salerno). 
In Sas, (piccola nzienda uf-
filinta) e la societa -Ventu
ra •> che gestisce le autolinee 
urbane di Benevento i cui 
pacchetti azionuri erano stati 
totalmente rilevatl dalla fal-
lita Agita. 

Per queste due aziende la 
sentenza del tribunale. che 
reca 11 n. 123 di rubnea, or-
dina la requislzione del pa-
trimonio sociale. L'Agita 6 
inoltre in ' possesso del 50% 
delle nzioni della funicolnre 
di Montevergine. sede del snn-
tuario • della » Madonna ne-
ra ". Le tre aziende svolgono 
la loro attivita nella provin
cia di Napoli. Avellino. Bene
vento e Salerno con 210 «li-
nee •• e con circa 1 250 dipen-
dentl la cui sorte, per il mo-
mento. e tutelata dalla gestio-
ne dl tutti i servizi affidata 
nelle mani del curatore fal-
limentare nominato dal trl
bunale nella persona dell'av-
vocato Antonio Sandulli, no-
to civilista del Foro irpino. 

II clamoroso crak che viene 
ad aggrovare la disagiata si-
tuazione economlca di que
ste province, ha colpito fra 
l'altro numerose piceole e me-
die aziende della regione che 
vantano cospicui crediti e la 
cui mancata esazione. in que
sto periodo di sfavorevole 
congiuntura, pud avere sene 
conseguenze Fra gli altri 
creditori. TINPS di Avelli
no per oltre 100 milioni e 
riNAM per 56 milioni 678 345 
lire. Gli istituti di credito non 
risultano certamente espostl. 
Si segnalano, Invece, tra i 
creditori. una non meglio no-
ta societa bancaria napoleta-
na, con sede in S. Giuseppe 
Vesuviano (amministratore 
delegato dott. Umberto Car-
bone) che vanta un credito di 
70 milioni. e la Societa finan-
ziaria del Mezzogiorno (una 
filiale della SFI di Milano?) 
per 100 milioni tondi. Fra i 
privatl, il rappresentante del
ta Lancia, il dott. D'Albora, 
nipote dell'ex senatore mo-
narcnico, e il conte Dino Lo-
ra Todino di Torino. 

Le prime istanze di falli
mento datano dal marzo del-
l'anno scorso per crediti di 
oltre mezzo miliardo Nel me-
se successivo vi furono de-
sistenze di favore per 233 mi
lioni. II presidente del tribu
nale. magistrato fiducioso e 
di larghe vedute, voile ac-
cordare altro resplro all'azien-
da nella speranza di event! 
modificativi della situazione. 

Dopo Tannuncio governativo 

Polemiche sul prezio 
dei medicinali 

Possibili riduzioni piu estese 

fra i professori 
che gremivano 
della Facolta. 

e gli studentij 
l'au'.a magna 

questa argomentazione 
alfme il loro voto favorevoie. --«,- . 
con l'impegno di presentare *,sP0pde.re_„cl.0?._un...d*V ,n. ,t?__"" di votare. entro il termne 
previsto di un anno, un prov-
vedimento piu generale che 
comprenda i ntocchi e le 'n-
tegrazioni alle leggi per i per
seguitati politici che nel corso 
deU*applicaz:one sono risul
tati necessari. ivi compresa la 
ammissione delle • domande 
senza limit! di tempo 

parto degli oner! fiscali. I prov-
vedimenti congiunturali debbo-
no. quindi, essere destinati B1-
I'attuazione delta -167 -. Non 
sola ma deve essere instau-
rata una politira di credito a 
favore deMe cooperative. 

L'esperienza del Comune di 
Firenze. sul piano del criteri 

Ich* hanno portato alia for-

Un numero di « Rinascita » 
sulla situazione economico 

II numero di • Rinascita > 
che utcira sabato prossimo 
sara un numero speciale, 
particolarmente dedlcato al
le prospettive detfeconomia 
italiana, ai provvedtmenti 
governativi. alle proposte 
dei comunisti per uscire 
dalla crisi. II fascicolo con-
terra ample analisi delle 
cause Immediate e dl fondo 
dell'inflaiione, delle respon
sabilita dei gruppi domi
nant! e della Bancs d'I ta

lis, della congiuntura inter
na e internazionale. del fe-
nomeno della fuga dei ca
pital!. L'editonale sara di 
Giorgio Amendola, gli arti
coli di Eugenio Peggio, Ma
rio Maszarino, Amedeo Gra-
no, Vincenzo Galetti e di 
altri specialist). Nei > docu
ment! » verranno pubblicati 
I gludizi e le prese di po
sizione dei partltl, dei sin-
dacatl, della Conflndustria, 
delle • Comunita > europee. 

no Tereskova attualmente in at
tesa di un figho. 

L'ingcgner Cerviakov ci ha 
preasato che un intero padt-
glione sara dedicalo alia na
scita cd alio in luppo della 
scienza missilistica ed astronau-
tica: saranno espostl anche nu-
merost • Sputnik - ed altre navi 
spaziali (ad eccezxone perd dei 
« Vostofc - utilizzatt dai cosmo
nauts) oltre ai congegm elet-
tronici per la elaborazwne del
le orbite e per le telecomunica-
zwni spaziali. 

A disposirione del pubblico 
in questo vero e proprio * ciag-
gio nell'URSS - e per facilitar-
gli Tincontro con una lingua 
sconosciutc ci saranno un cen-
tmaio di interpret!, oltre a 60 
schcrmi, sui quali. in continua-
zione, verranno proiettati film. 
diapositire t dlagrammi e*pli-
catiri in ifaiiano e 30 • pun
ti automatici di asrolto - dai 
quali un nastro di registrazione 
si incarichera di fornire, auto-
maticamente. tutte le informa-
ziom possibili 

L*annunc:o del ministero 
della Sanita circa la riduzione 
del prezzo dei medicinali ha 
naperto la polemica su uno 
degh - scandal*, legali - piu 
clamoros:. quale quello dei 
prezzi dei prodotti farmaeeu-
t i c che — legalizzati dal CIP 
e dal Ministero — continuano 
ad essere supenon d: d.verse 
volte al loro costo reale 

In part.colare nsulta. secon-
do nostre mformaz.oni, che gli 
orgam tecnici del CIP aveva-
no tra*mes?o da lungo tempo 
al m.mstero della Sanita un 
elencn dj prodott: sui quali si 
sarebbe dovuto agg.ornare i 
prezzi. non solo ma si da il 
caso anche d: d:tte produttr.c: 
di medicinal-, che avevano pro
posto esse stesse di praticare 
delle riduzioni ma non ave
vano ancora visto preso ;1 re-
lativo prowedrmento. propno 
a causa di quello strano con-
gelamento che si e avuto in 
seeu;to al mancato intervento 
del ministero della Sanita 

In questa luce l'annuncio da
to dal ministero di una ridu-
z.one da praticare su sol: 1039 
prodott: — delle oltre 25 mi
la specialita che hanno corso 
legale nel nostro Paese — ap-
pare anzi come un prowedi-
mento. oltre che tardivo. ina-
deguato a quelle ohe sono le 
poss.b-lita reali di riduzione 
dei prezzi. Insomnia, la que-
stione de. prezzi dei medici

nali non e quest.one "con-
5iunturale" ma deriva bens! 
dalla necessita di sgonfiare la 
maggiofanza dei prezzi artifi-
ciosamente tenuti su dall'azio-
ne combinala degli industria-
1'. dallindifferenza del CIP 
e dalla politica fatta in pas-
sato al ministero della Sanita. 

C.6 e r^ultato ch:aro anche 
nella conferenza stampa del 
PCI sul progetto d: naziona-
lzzazione della produzione dei 
farmac: di base, nel corso del-
ia quale il compagno senato
re Mon'agnani Marelli porto 
la documentaz.one inoppuana-
b.le della po«s.bilitn di r.dur-
re drast.camente i prezzi 

Sul'.a quest.one dei prezzi 
sono mtervenute ieri anche la 
Confindustria e I'Assofarma, 
una delle tre organizzaz.oni 
padronal. Le note mdustriali 
affermano che per i medici
nali non si devono prendere 
prov\-edimenti **politici". per 
cui spetta al CIP fare un pre-
ventivo vagl.o tecnico delle ri
duzioni proposte: poi avanza 
la pre'esa di includere nei co-
sti i presumib.il oneri del nuo
vo contralto dei lavoratori 
dell'industna chimica che non 
e stato. com'e noto. affatto sti-
pulato. Evidentemente si trat
ta di un divers.vo che a mala-
pena nasconde il disappunto 
per la possibility che si faccia 
dawero un'anal.si ventiera 
dei cost!. 

Ma gia neU'udienzn del 24 
maggio UHYA I'nmministratore 
delegato Matteo De Cnstofa-
ni (un italoamericnno piovuto 
in Italia al seguito dell'eser-
clto USA) dlchiaro lo scoper-
to di circa 4 miliardi. Al SI 
gennaio di quest'anno nel-
I'eieiico ufficiale dei protestl 
cambiarl. l'Agita flgurava per 
un miliardo 193 milioni. men
tre sugli immoblli si veniva-
no nccendendo ipoteche che 
toccano ormni I 400 milioni. 
Senza parlare deU'esecuzione 
individuate iniziata da debi-
tori che avevano ottenuto ga-
ranzit* personali. L'nmmontare 
della cifra del fallimento 6 
tuttavln lontann dal vero Si 
par hi di circa 7 miliardi (not 
stessi, in una rapula inclue-
sta, abblamo accertato 1'esi-
stanza dl debiti per altri 150 
milioni) fra tutte e tre le 
aziende. 

Amministratori e dipendentl 
delPAGITA risultano debitori 
anche a titolo privato (e que
sti debiti, ovviamente, non 
sono compresi fra quelll ac-
certatl dal Tribunale) di in-
genti somme. vert.o ibtituti 
bancari e fornitori. In sede 
di diritto il Tribunale ha ri-
solto due spinose questiom: 
la prima relativa alia posizio
ne della SOMKTRA e della 
Ventura nei riguardi della 
AGITA. Si e ritenuto che que-
st'ultima, quale unica azioni-
sta e quotista, esercltava la 
gestione delle altre due azien
de come imprese individual! 
per cui e. stata chiamata a 
rispondere, illimitatamente di 
tale gestione ai sens! del-
Particolo 2362 del Codice ci
vile. 

Circa la competenza terri-
toriale, 11 Tribunale ha rile-
vato che la sede delPAGITA 
e Avellino, cioe il centro ef-
fettivo dl direzione e svolgi-
mento dell'attivita sociale in 
tutta la Campania meno la 
provincia di Caserta. Si pen-
si. fra l'altro. che la SOME
TRA ha trasferito financo la 
propria sede sociale da Saler
no ad Avellino con atto del 
notaio Monica dl Salerno in 
data 19 gennaio scorso. 

La vicenda delPAGITA — 
piu ancora di quelle della 
SITA Irpina, azienda di pub
blici trasporti fallita e ora 
in netta ripresa — e esem-
plare ai fin! di un giudizio 
sul modo come, in queste no-
stre province, problemi es
senziali dello sviluppo civile 
ed economico, quale quello 
del trasporti pubblici, venga-
no affrontati. Si sgrana, in-
torno alle vicende dell'azien-
da fallita. tutto un rosario di 
responsabilita politiche e di 
indirizzi economici specula
tivi. Ruotano intorno alia 
grossa torta figure e figuri
ne. mandanti ed esecutori di 
grosse e sfacciate speculazio-
ni. Un esempio per tutti: la 
Societa flnanziarla del Mez
zogiorno vanta il suo credito 
di oltre cento milioni con 
cambiali che la SOMETRA ha 
rilasciato alia - Ventura -. che 
questa a sua volta ha girato 
alPAGITA che le ha poi ce-
dute alia Societa flnanziarla 
stessa. 

E' mai possibile accordart 
crediti di cento milioni sen
za un minimo di conoscenza 
della realta aziendale, e cioe 
del fatto che le tre aziende 
in sostanza erano una sola? 
Ma cambiali e assegni di fa
vore hanno girato vorticosa-
mente. Gli stessi dipendentl 
delPAGITA nsulta hanno fir
mato cambiali che poi Pazien-
da presentava alio sconto che, 
anche per Pintervento di au-
torevoli mallevatori politici, 
veniva accordato. Per anni si 
e andati avanti cosi. 

II consulente legale del
PAGITA ad esempio. un ex 
repubbhchino gia candidate 
nelle elezioni politiche del 
1958 con il MSI e divenuto 
beniamino dell'onorevole Sul
lo col suo passaggio alia DC, 
quando questi era ministro 
dei Lavori pubblici, fu nomi
nato Presidente dell'Istituto 
Autonomo Case Popolari. Oggi 
e presidente della SOMETRA. 
E in questa azienda. come alia 
- Ventura - di Benevento. gli 
amministratori sono in parte, 
gh stessi delPAGITA. 

Questa azienda sorse nel-
Pimmediato dopoguerra con 
alcune linee gestae a Torre 
Annunziata e nei dintorni an-
do ampliandosi vclocemente. 
Financo la Circumvesuviana 
di Napoli, per pressiom di al
cuni protettori politici. desti-
n6 alPAGITA in sub-appalto il 
50'^ delle corse sulla linea 
Avellino-Xapoh. Nonostante le 
difficolta che mese per mese 

, si andavano accrescendo, gli 
amministratori delPAGITA 
contando sugli appoggi di ben 
individuabili esponenti poli
tici della DC allargavano il 
giro di affari acquistando, 
come si e detto innanzi. i pac
chetti azionari di altre azien
de e della Funicolare di Mon
te Vergine; una azienda in 
cui le lotte del lavoratori per 
ottenere il rispetto dei loro 
dirittl sindacali sono state du-
rissime. 

Uno scandalo. Insomrna, che 
al di la degli aspetti mera-
mente economici, ha ben in
dividuate responsabilita poli
tiche. 

Silvestro Amor* 
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